

# INFORME DE VIAJE DE TRABAJO

---



## *OBJETIVO DE LA COMISIÓN:*

En la sexta edición de la "Academia sobre Economía Social y Solidaria (ESS) los actores encargados del fomento de la ESS en México y otros países, transmitieron sus conocimientos en la materia, estableciendo un marco conceptual y discutiendo acerca de los principales temas de la Agenda de ESS que conciernen a este sector.

Así como también generar y aportar experiencias y perspectivas sobre la economía social y solidaria, en relación a modelos de gestión, finanzas populares, políticas públicas y cohesión social.

## *RESULTADOS:*

Desarrollar competencias directivas desde la gobernabilidad cooperativa y la economía social y solidaria en México.

## *LOGROS:*

Haber conocido como se lleva a cabo del desarrollo de la economía social y solidaria en el extranjero, quienes han contribuido con el enriquecimiento de modelos de gestión en diversos países, lo que debemos explotar al máximo para una mejor dirección en economía social en nuestro país, sobre todo fomentando el buen desarrollo de políticas públicas que contribuyan con el desarrollo económico y social en México.

Los esfuerzos que se hagan en torno al tema de economía social deben ser progresivos y ascendentes por lo que se vuelve importante que desde nuestras

trincheras sigamos trabajando por consolidar un modelo económico que permita sustentar las necesidades y derechos fundamentales de los ciudadanos.

#### *ACUERDOS:*

Contribuir con el desarrollo de políticas públicas que contribuyan con el buen funcionamiento e integración de las sociedades cooperativas y grupos sociales, por ello se tienen que brindar las herramientas alternativas a la sociedad para organizarse y poder generar una economía que sustente a sus comunidades o centros poblacionales, es por ello que se debe seguir fomentando a partir de programas y de información dirigida al público en general y que se tiene que convertir en una prioridad para los gobiernos locales y federales de los países.

#### *ACTIVIDADES REALIZADAS:*

- conferencias
- actividades electivas
- talleres
- visitas de estudio
- visita a la cooperativa Tosepan Cuetzálán, en Puebla
- intercambio de experiencias del sector social, entre México y América Latina.
- Cooperativa Cruz Azul

#### *CONCLUSIONES:*

La 6ta edición de la Academia sobre Economía Social y Solidaria es sin duda un ejercicio teórico y práctico que trae consigo muchos aprendizajes pero sobretodo muchos retos a la hora de pensar la economía familiar y social. Este tipo de ejercicios nos llevan a repensar las formas de organización económica que actualmente rigen los países de Latinoamérica y encontrar alternativas a los nuevos retos de la economía global.

La economía social y solidaria es una realidad en la vida de muchas personas, por que promueve valores y principios que se centran en sus necesidades y en la de sus comunidades en un espíritu de participación voluntaria, auto ayuda e independencia; y a través de empresas y organizaciones se busca equilibrar el éxito económico con la equidad y la justicia social desde la escala local hasta la mundial, siendo esto de gran beneficio para los actores que intervenimos en los temas de economía social y solidaria, ya que contribuye con nuestros

conocimientos y gran aportación para que la vida económica de México se siga manteniendo en actividad.

“El solidarismo es la participación responsable de la persona en la convivencia y organización de la autoridad y las instituciones para promover y garantizar el orden, el progreso y la paz”

*-Efraín Gonzalez Luna*

